# PENSAMIENTO ACTUAL

Universidad de Costa Rica – Sede de Occidente – Coordinación de Investigación – 1995 – VOLUMEN 1 – № 1

# CONSEJO EDITORIAL

M.L. Jose Angel Vargas V.
Dra. Yamileth Solano R.
M.Sc. Rodolfo Ortiz V.
M.Sc. María Cecilia Vega G.
Lic. Cecilia Aguilar L.

DIRECTOR-EDITOR: M.L. José Angel Vargas V.

### CANJE:

Licda. María Liley Delgado Universidad de Costa Rica Sede de Ocidente Biblioteca Teléfono: 445-5533

# **DISEÑO GRÁFICO:**

William Abarca Méndez (T. 236-0192)

## IMPRESIÓN:

Editorial Guayacán Centroamericana, S. A.

ISSN: 1409-0112

## TABLA DE CONTENIDOS

Las universidades en las sociedade	es
latinoamericanas.	
Yoianda Dachner T	. 2
La desmitificación del descubrimier	ito
y conquista de América en la literati	ura:
a propósito de la ficcionalización de	)
la Historia.	
Roxana Lobo G.,	
Victoria Rodríguez	15
Pablo Neruda: Poesía e identidad	
Sonia Quesada S	25
La intertextualidad como retórica:	
una lectura de la poesía	
de Jorge Boccanera.	
Francisco Rodríguez	34
Las formas pronominales:	
vos-tú-usted en Costa Rica,	
análisis de una muestra.	
Yamileth Solano R	.44
Otras publicaciones de la	
Coordinación de Investigacion	58

# Editorial

La Coordinación de Investigación de la Sede de Occidente, Universidad de Costa Rica. se complace en presentar a nuestros amables lectores este primer número de la **Revista Pensamiento Actual.** Con ella se abre un espacio significativo para que profesores e intelectuales manifiesten sus preocupaciones y su posición en torno a diversos temas de actualidad

Esta Revista nace gracias a los esfuerzos que la Comisión de Libros de Texto de la Sede de Occidente ha venido realizando para ofrecer a nuestros profesores. y en general, a cualquier persona de la comunidad universitaria o extrauniversitaria la posibilidad de divulgar los resultados de sus investigaciones. Asimismo, se pretende generar una actitud de diálogo y reflexión profunda sobre el avance y el aporte social y cultural de distintas disciplinas del quehacer humano.

Para este ejemplar se han seleccionado artículos de distinguidos profesionales, que abordan temas de trascendencia como las universidades latinoamericanas, la literatura contemporánea, el uso y la enseñanza adecuada de las formas pronominales. Esperamos que cada uno de ellos sea de gran utilidad y propicie un mayor conocimiento y una discusión fructífera sobre la realidad actual